



御成門だより

港区立御成門中学校 〒105-0003 東京都港区西新橋3-25-30

電話 03-3436-3551 FAX 03-3436-3552 E-Mail onarimon-js@minato-kyo.ed.jp

「平成29年度 港区学力調査」の結果が出ました

御成門中学校長 石鍋 浩

梅雨も本番に入り、湿気と暑さがやっけてまいりましたが、保護者や地域の皆様ご挨拶はいかがでしょうか。

さて、4月に実施した「港区学力調査」の結果が出ましたので、概要をお示します。ご承知の通り、学力調査は生徒の学力の一面を見るに過ぎませんが、結果から生徒たちの課題や今後私たち教員が改善しなければならぬ点が見えてきます。ここでは、全体の傾向をお知らせするとともに、今後の学力向上のための取組について紹介します。

◇平成29年度 学年別の「平均正答率」「達成率」の結果 (全国平均・区平均との比較)

目標値：本調査において、前年度の基礎的な内容が定着していれば正答できると期待される値。

正答率：出題数中何問正解したかの割合 (正答数÷出題数×100 (%))。いわゆる平均点です。

達成率：目標値以上の正答があった生徒の割合 (目標値以上の生徒数÷受検者数×100 (%))。

第1学年	国語	社会	数学	理科	英語
目標値	66.2	61.2	67.1	62.4	
平均正答率 (本校)	70.4	61.7	64.8	59.6	
(港区)	70.1	62.6	69.0	62.0	
(全国)	68.6	62.3	68.4	62.7	
達成率 (本校)	76.6	63.6	62.3	58.4	
(港区)	75.6	64.6	69.1	64.8	
(全国)	70.1	63.9	67.6	60.8	
第2学年	国語	社会	数学	理科	英語
目標値	69.4	52.3	58.2	56.0	56.6
平均正答率 (本校)	79.2	58.2	65.6	62.6	75.3
(港区)	75.6	55.8	64.8	62.4	71.3
(全国)	72.0	54.6	60.4	56.5	60.4
達成率 (本校)	89.2	66.3	71.4	72.6	88.1
(港区)	79.1	63.9	69.9	61.5	80.3
(全国)	69.8	62.0	62.6	61.3	69.7
第3学年	国語	社会	数学	理科	英語
目標値	65.8	56.6	56.4	54.3	57.3
平均正答率 (本校)	73.1	59.9	58.6	59.4	74.0
(港区)	70.8	58.2	59.0	54.2	72.3
(全国)	69.5	58.6	58.1	53.9	59.7
達成率 (本校)	72.1	68.9	62.3	73.3	80.0
(港区)	73.4	64.1	66.3	59.6	79.4
(全国)	72.0	60.1	63.3	58.9	62.7

この結果は、学年集団を教科別に見たものです。目標値や全国・港区の平均正答率と比較すると、それらを上回っているものもあれば下回っているものもあります。

《「達成率」に注目してください》

この中で、私がぜひ注目していただきたいと思っているのは「達成率」です。中学生として正答できると期待される値 (=目標値) を超えた生徒の割合ですから、1年の数学を例にとると62.3%の生徒が現段階の中学1年生の学力(実際には、小学校6年生までの学力)があると考えられるのです。一見すると、6割以上の生徒が目標値に達しているから良好と捉えそうですが、残りの37.7%の生徒は、小学校6年生までに身に付けておかねばならない学力がつかないと言えるのです。現在1年生は78名在籍していますので、29名の生徒は何らかの形で小学校段階の学力を付けさせなければならぬと言えるのです。62.3%に隠れている37.7%という数字は決して見逃してはいけないということがおわかりだと思います。

現在、教員は学力調査の細かな分析を進め、授業改善計画の作成に入っています。また、本校は今年度、東京都教育委員会の「オリンピック・パラリンピック教育アワード校」、国立教育政策研究所(文部科学省)の「実践研究協力校(道徳教育、数学)」の指定を受けました。それらに基づいて、日常的に授業を工夫し改善を繰り返してまいります。その結果として、これからの教育が目指す「主体的・対話的で深い学び」ができるようにしていきたいと考えています。

また、個別に指導することにより、つまづきを解消することもできます。現在、放課後に補充教室を開催しておりますが、これには教員だけでなく学生ボランティアも参加し、きめ細やかな指導を行っているところです。

この夏休みには、各学年で補充学習や業者による夏季補習講座を実施しますので、宿題等の家庭学習とともに有効に活用してほしいと思います。

保護者、地域の皆様には、子供たち一人ひとりの学力向上のために今後も御成門中学校へのご理解とご協力をお願いいたします。

運動会ご参観ありがとうございました。

6月10日(土)に開催された第43回運動会、梅雨入り宣言が出された後でしたが、好天に恵まれ、真夏を思わせるような天気の中開催されました。この日に向けて、運動会実行委員会、ダンス実行委員が準備を進めていました。朝練を何日もやった「むかで競走」、縦割り班での「ダンスコンテスト」、どの学年も力の入った演技が繰り広げられました。各チームではそれぞれが心を一にし、競技に取り組んでいました。勝ったチーム、負けたチーム、勝敗はついたものの、御成門中生の力とチームワークの祭典である運動会となり、クラスの団結が強まりました。

当日は、隣の芝公園で東京ウォークというイベントが開かれ、4,000人もの方が集まった中、長距離走では、御成門コースの芝公園方面を走りました。当日、イベント参加者の方々や歩行者の方とぶつからないように事故防止のための警備の協力を呼びかけさせていただきました。17名もの保護者の方々のご協力いただき、ありがとうございました。無事に競技を終えることができました。また、閉会式後のテント撤収の際にも、たくさんの保護者の皆様にお手伝いいただき、ありがとうございました。



6月の生徒の様子

避難訓練 16日(金)

愛宕警察署のご協力で不審者対応の避難訓練を行いました。

不審者が玄関から侵入し、西階段から2階へ上がって行ったと想定し、緊急放送を聞き、教室内での待機、バリケードを作る、また、教職員は不審者の確保と警察が来るまでの対応を実践しました。警察の方が犯人に扮し、実際そのものの緊迫感の中で行われました。

避難訓練は、「もしも」に備え、日頃からの積み重ねを大切に考えて行っています。

ご協力いただいた愛宕警察署の皆様ありがとうございました。

保護者・地域の皆様へ

今後の予定

○6月26日(月)より、体育館の天井工事が始まりました。10月まで体育館の使用ができません。ご了承ください。



「身近な街のコンサート」17日(土)

御成門中学校PTAと社会を明るくする運動愛宕地区推進委員会、港区青少年御成門地区委員会の皆様により開催された「身近な街のコンサート」は今年27回を迎えました。虎ノ門交響楽団の方々の演奏と本校吹奏楽部の演奏を堪能しました。当日は各学年の代表が指揮者体験をさせていただき、オーケストラを指揮させていただきました。また、校歌をオーケストラをバックに会場全員で合唱しました。生徒の歌声がすばらしかったとお褒めの言葉をいただきました。

演奏を鑑賞するだけでなく、体験あり、参加ありのコンサートを楽しみました。

